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В день
Металлурга. 
Июль 2014 г.

За последние дни эту роковую фразу услышали сот-
ни работников старейшего металлургического предпри-
ятия Нижней Салды.

Обрабатывают  новые собственники работяг по одно-
му. Психологически задавить одну единицу просто. 
Звонят на личный телефон, приглашают прийти в от-
дел кадров в назначенное время и… сообщают, что в 
услугах работника не нуждаются. Отдают трудовую с 
записью об увольнении по соглашению сторон, выдают 
деньги и… пожалуйста, свободный художник.  

Только что переживают те люди, которые отдали 
многие годы заводу, разве интересует новоявленных 
собственников?!

«Муж пришел домой сам не свой! Уволен. А столь-
ко лет отработал на заводе! Давление подскочило. Всю 
ночь не спал».

«Дочь выплачивает ипотеку, уволили! Слезами ули-
вается».

«Мы с супругом оба работали на заводе. Деликатно 
выдворили. Куда нам сейчас?» 

Выплачивают по 40, 50 тысяч рублей, и 
люди вынуждены их принимать – лучше си-
ница в руках, чем журавль в небе.

Истории как под  копирку – ничем не от-
личаются. Разве что фамилии фигурируют 
разные. Но никто не желает, чтобы в печа-
ти назЫвались их собственные имена: «Да 
Вы что! Городок-то маленький, потом ни-
куда не устроиться! Посмотрите, как про-
цветает  чиновничий произвол!».

В 21 веке в людях разбудили синдром 
37-го года. 

                           Продолжение на стр. 2
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Валерия Толмачёва в Нижней Салде знают как челове-
ка активной гражданской позиции, борца с несправедливо-
стью и разного рода непорядками. Начальство таких не лю-
бит, всячески избегает и открещивается. Но именно таким, 
как Валерий Александрович, и удается добиться сдвигов к 
лучшему или избежать больших аварий. Как это и произо-
шло на сей раз.

- Буквально рядом с центральной  городской больницей, 
- сообщил пришедший в редакцию Валерий Толмачёв, - на 
перекрестке образовалась течь. Может быть, конечно, и род-
ник забил… Знаю, что рядом с перекрестком лежат водо-
проводные трубы, и там есть соединение, которое называ-
ется «штаны», - видимо, очень ветхое. Оно уже протекало 
несколько лет назад. Его подлатали, засыпали, и по нему 
снова пошли большегрузы. В переулке Коммунаров посто-
янно какие-то испарения, то горячая вода течет, то холод-
ная. Я позвонил в администрацию в середине июля, потом 
сходил на прием к Гузикову. Нет ответа. Матвеевой по те-
лефону звонил, на прием она меня уже не пускает. Я по-
просил секретаря написать ей записку. Две записки секре-
тарь передала, третью не стала.

Обращался к Масленниковой (заместитель главы по 
ЖКХ), она дала мне свой номер телефона, но дозвониться 
я до нее не мог все лето. Пришел в «Чистый город». Гово-
рят: «Ты зачем к нам пришел?» - «А к кому мне идти? Вы 
за улицы отвечаете, а на перекрестке яма». Нет результата. 
Принял меня Черкасов, он Масленникову замещал, сказал, 
что мои знания уважает, пообещал помочь. Тем не менее, 
вода продолжала сочиться. На этом месте почва размокла, 
образовалась что-то вроде болота.

Настала осень. Внезапно выпало много снега. Гляжу, 
15-тонная бетономешалка заехала задними колесами в 
этот самый «источник». Я оделся, вышел. Говорю: «Ребя-
та, прекратите буксовать, иначе завалитесь на бок. Вызы-
вайте трактор». Обратились к Фомину Виктору Ивановичу. 
И вот он, оператор бетономешалки и водитель организова-
ли спасательные работы, очистили перекресток, подложи-
ли брусья. Они видели, что находятся рядом с опорой свя-
зи, высоковольтная линия рядом идет. Если бы машина за-
валилась, опору и связь повредило бы. Страшно подумать, 
что могло случиться! И вот они с четырех часов пятницы 
до шести утра субботы работали. Приехал их начальник. 
Пригнали кран, стали колеса разогревать. Вытащили, на-
конец, «КАМАЗ». В бетономешалке три кубометра бетона 
замерзло. Мне очень жаль этот экипаж. Им, за их подвиг, 
еще и достанется. Или большой начёт предъявят, или рё-
бра им пересчитают…

Прошло больше месяца, а ничего не изменилось. Те-
перь вода перемерзла, а оттает – все может повториться. У 
меня обычно погреб сухой, а теперь приходится воду от-
качивать круглый год. 
                                          Выслушала, сфотографировала, 

записала Инна ДОЛГИХ 

Несмотря на страх, все же инфор-
мация в СМИ без имен, но поступает. 
Первая публикация появилась  вече-
ром, в понедельник, 24 ноября, в «Но-
вом регионе»:

Новый владелец Нижнесалдинско-
го металлургического завода (НСМЗ) 
начал масштабное сокращение трудо-
вого коллектива. Увольнения прово-
дятся скрытно, без уведомления вла-
стей и службы занятости. Как расска-
зали «Новому Региону» сами рабо-
чие, к настоящему времени с НСМЗ 
уже уволено 300 человек.

В октябре этого года ООО «Бизне-
синвест» из Нижнего Тагила с устав-
ным капиталом в 10 тысяч рублей 
приобрело Нижнесалдинский метал-
лургический завод у компании «Ев-
раз». Еще тогда появились опасения, 
что новый собственник серьезно со-
кратит численность трудового кол-
лектива. Но в разговоре с «Новым 
Регионом» представитель общества 
Евгений Кузнецов всячески отвер-
гал такое развитие событий. К тому 
моменту на НСМЗ официально чис-
лилось 700 человек, и в «Бизнесин-
весте» все проблемы с увольнения-
ми свалили на «Евраз». «Перед про-
дажей нам «Евраз» сократил число 
рабочих с более чем тысячи человек. 
Мы приобретаем комплекс целиком, 
намерены его использовать по про-
филю. Сейчас проходит процедура 
трудоустройства людей. Мы никого 
не увольняем, включая руководство. 
Заявки на сокращение в службы за-
нятости не направляли», – уверял г-н 
Кузнецов.

Как сейчас выясняется, покупа-
тель старейшего на Среднем Урале 
металлургического завода попросту 
лукавил. ООО «Бизнесинвест», дей-
ствительно, не направлял в службу 
занятости уведомления о сокраще-
нии, как и не выдавал такие доку-
менты на руки своим работникам. Но 
не в целях сохранения коллектива, а 
чтобы провести сокращение скрыт-
но от официальных органов. В редак-
цию «Нового Региона» обратились 
рабочие НСМЗ, которые рассказали, 
что за последнее время с предприя-
тия уже уволили 300 человек. «Ког-
да Устюжанинов нас купил, в октябре 
прошло собрание с коллективом. Но-
вые акционеры сообщили, что два ме-
сяца мы будем сидеть на 2/3 оклада, 
а с января 2015 года обещали полно-
ценную работу», – говорит одна из 
работниц, которая попросила не на-
зывать в публикации ее имени.

Однако уже в ноябре события ста-
ли развиваться иначе, нежели обещал 
новый собственник. «К настоящему 
времени они уволили уже 300 чело-
век. Сокращения коснулись прокат-
ного цеха, энергетического цеха и 
автотранспортного», – говорит со-
беседница агентства. Отвечая на во-
прос, каким образом «Бизнесинве-
сту» удается это скрывать, она пояс-
няет: «Вызывают по одному, уволь-
няют по соглашению сторон». «Ни-
каких уведомлений в службу заня-
тости они не посылали, на руки уве-
домления, как это и положено – за 
два месяца – не давали. Ставят пе-
ред фактом, – поясняет собеседница 

НР. – Никаких предложений о трудо-
устройстве на другие, пусть и менее 
оплачиваемые должности нет. Гово-
рят туманно, если будет завод рабо-
тать, может быть, мы вам позвоним 
в феврале…»

Рабочие указывают, что защитить 
их права теперь совершенно некому. 
Дело в том, что одной из первых с за-
вода уволили председателя профсо-
юзного комитета НСМЗ Ольгу Чанчи-
кову. «Разговор строится на уровне: 
соглашайтесь и получите хоть какие-
то деньги. Все равно рано или позд-
но мы вас уволим», – говорят пред-
ставители коллектива. И поясняют – 
если первым сокращенным на руки 
давали по три оклада (около 30 ты-
сяч рублей), то теперь объем выплат 
сократился до двух окладов. «При 
этом в трудовом договоре у нас ука-
зано, что на лицевой счет должен пе-
речисляться аванс. Но ничего, конеч-
но, не перечислили», – говорит одна 
их сотрудниц завода.

Интересно, что на уже упомяну-
том октябрьском собрании присут-
ствовала и глава городского округа 
Нижняя Салда Елена Матвеева. «Она 
нам говорила – не переживайте, все 
будет у вас хорошо. А получилось-
то вон как», – разводят руками в кол-
лективе.

Сама Елена Матвеева дала  пояс-
нения «Новому Региону». «Мы при-
глашали руководство на прошлой 
неделе. Но они не смогли быть. Нам 
говорят, что все делается по согла-
шению сторон. И если человек не 
уходит, то его оставляют. Тут тупик. 
Кстати, уволил профсоюзницу еще 
«ЕВРАЗ», и никто ее не позвал об-
ратно. Так что сейчас на заводе нет 
человека, который защищал бы права 
рабочих. А я как представитель вла-
сти не имею права вмешиваться. Я не 
знаю, как помочь, ведь люди уже под-
писали соглашение и получили день-
ги. Вероятно, коллективу надо было 
создать новый профсоюз», – говорит 
глава городского округа. И признает-
ся: она может позвонить директору 
НСМЗ, а он может просто не взять 
телефон…

Коллектив НСМЗ просит журнали-
стов оповестить полпреда президен-
та РФ в УрФО Игоря Холманских о 
происходящем на заводе. «Он за ра-
ботяг», – объясняют люди просьбу. И 
просят хоть чем-нибудь защитить от 
этого, как они считают, беззакония.

Редакция  газеты «Салдинский ра-
бочий» тоже обратилась за разъясне-
нием  этого вопроса  к главе округа 
Елене Матвеевой:

«Вчера (24 ноября – прим. Ред.) у 
меня на приеме было 16 человек с за-
вода, первый раз люди реально обра-
тились с вопросами. Новый собствен-
ник со мной на контакт не идет, и у 
меня нет правовых оснований заста-
вить его это делать.

К сожалению, уже каждый из них 
подписал расторжение трудового до-
говора по соглашению сторон и юри-
дически будет сложно им помочь. Мы 
определили план действий, и я бы не 
хотела, чтобы они стали достоянием 
общественности, т.к. это может сни-

зить их эффективность. Могу ска-
зать, что среди них былА Чанчикова 
Ольга, возможно, она даст свои ком-
ментарии. По трудоустройству тоже 
принят ряд мер, в том числе, в муни-
ципальных учреждениях и предприя-
тиях. Надеюсь, что ФГУП НИИмаш 
так же откликнется, поскольку вы-
свобождаются достаточно профес-
сиональные кадры. ОВД предлагает 
трудоустроить порядка  20 человек. 
Точное количество мне неизвестно, 
но есть информация о том, что на 
предприятии остается порядка 350 
человек, и к лету, когда они плани-
руют запустить производство, будут 
набирать снова». 

На встрече 25 ноября прокурор 
Нижней Салды Владимир Корпачев 
сообщил, что никаких заявлений от 
работников-металлургов о незакон-
ном увольнении не поступало.

В центре занятости рассказали, 
что, действительно, уведомления от 
нового собственника  о сокращении 
штата не поступало. На 25 ноября  в 
Центре занятости числилось 251 без-
работных человек, из них нижнесал-
динцев – 72.  Центр занятости пред-
лагает 591 вакансию – это неквали-
фицированные рабочие, квалифици-
рованные специалисты: врачи, мед-
сестры, есть вакансии для промыш-
ленных предприятий – машинист 
крана, слесарь-ремонтник, водитель 
и другие.

Мы решили узнать в НИИ маши-
ностроения, оправданы ли возлагае-
мые надежды Елены Матвеевой о ра-
бочих местах в институте. Владимир 
Трубановский, заместитель директо-
ра по персоналу НИИ машиностро-
ения, сообщил: « Никто, никогда ни 
из ЕВРАЗа, ни от новых собственни-
ков, ни из администрации города не 
обращались по поводу трудоустрой-
ства работников НСМЗ. В настоящее 
время численность работников НИ-
ИМаш находится в строгом соответ-
ствии с поставленными задачами (за-
казами) перед предприятием».

Еще в 2012 году перед выборами 
в городскую Думу один из кандида-
тов задал вопрос в газете: зачем та-
кой дружной командой идут депу-
таты от завода в Думу? Громадные 
средства тогда ЕВРАЗ выкинул на 
их политическую агитацию. Не для 
того ли, чтобы при молчаливом за-
водском  большинстве в Думе стало 
легко «слить» завод? 

Увы, сквозь яркие плакаты, бро-
ские календари и открытки завод-
ских выдвиженцев голос этого кан-
дидата в депутаты салдинцы, види-
мо, не услышали.

Депутаты-заводчане, народные из-
бранники, где ваш дружный глас ко-
манды единомышленников?  

2 декабря в ДК им. Ленина прой-
дет встреча с работниками завода 
(уволенными) представителей ОВД 
и Центра Занятости. Специалисты 
этих организаций расскажут об име-
ющих вакансиях.

                   Вероника ПЕРОВА

«Мы в Ваших 
услугах  не нуждаемся»

Начало на стр. 1

О дырявых «штанах», 
чиновничьей глухоте 
и невольном подвиге
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80 чаСов работы – 
в радоСть

21 ноября  администрация Верхнесал-
динского округа и Фонд развития предпри-
нимательства чествовали лучших предста-
вителей малого бизнеса округа. 

Каждый житель города мог отдать свой 
голос энергичным и неутомимым труже-
никам, которые работают не только на свое 
благо, но и на благо горожан. 

Конечно, среди номинантов и победи-
телей встретились уже такие привычные 
нам меценаты как Сергей Бердников. Он 
опять отмечен как «Народный избранник. 
Предприниматель – 2014». 

Но в этой же номинации появились и 
другие имена: Ольга Башлыкова, Сергей 
Драгуновский. Эти предприниматели не 
только снискали уважение салдинцев  ка-
чественным обслуживанием, но и сво-
им эстетическим отношением к родному 
месту бизнеса. Ольга Башлыкова и Сер-
гей Драгуновский оборудовали отличные 
парковки – конечно, за свои собственные 
средства.

Сергей Драгуновский лидировал еще в 
одной номинации – «Производство муч-
ных кондитерских изделий». Отведав его 
воздушную выпечку, невольно напеваешь 
мелодию  и слова – «и вкус французской 
булки». Выпечка у Сергея Драгуновского 
всегда на «бис». 

Лидерство в данной номинации раз-
делил еще один призер – Тамаз Датиаш-
вили.

Особо хотелось бы отметить  номина-
цию «Бизнес-инновации». Люди, которые 
производят промышленную продукцию и 
занимаются техническим творчеством, за-
служивают в предпринимательской дея-
тельности особых комплиментов.  

ООО «НТЛ» (научно-техническая ла-
боратория), руководитель Сергей Горячев, 
и уникальное предприятие ООО «Ураль-
ский Завод Промэлектроники», руководи-
тель Владимир Замураев, получили награ-
ды этого конкурса.

Количество автотранспорта в наших го-
родах растет не по дням, а по часам, отсю-
да у потребителя и повышенный интерес к 
услугам автосервиса. Победителями в но-
минации «Автосервис» оказались вновь 
двое: Олег Кобенин («Энергия») и Антон 
Санюшкин («Подиум Авто»).

В номинации «Изготовление мебели» 
лучшими признаны ИП Трембач и ИП 
Васьков. Номинация «Салон красоты» вы-
явила наиболее популярные у наших жен-
щин заведения:  «Мальва» и «Салон кра-
соты № 1».

Предприниматель – это призвание, по-
тому что вести свое дело – значит, рабо-
тать, как минимум, 80 часов в неделю. 

А мы так можем?

Муж певицы алСу 
поСтроит под 

верхней Салдой
 теплицы 

Как сообщает интернет-издание Znak.
com, муж певицы Алсу – бизнесмен Ян 
Абрамов – договорился с губернатором 
Евгением Куйвашевым о реализации круп-
ного проекта по строительству теплиц, где 
можно будет круглый год выращивать по-
мидоры и огурцы. Его стоимость оцени-
вается в 17,3 млрд рублей. Планируется, 
что под новое тепличное хозяйство выде-
лят 100 га земель под Верхней Салдой, и, 
по одному из сценариев, оно может стать 
частью особой экономической зоны «Ти-
тановая долина».

Региональный министр сельского хо-
зяйства Михаил Копытов сообщает: «Сей-
час мы обеспечиваем себя овощами закры-
того грунта (помидоры, огурцы) примерно 
на 11-12%,   это очень мало. Этот процент 
обеспечивают теплицы УГМК в Верхней 
Пышме. А проект под Салдой позволит 
нам выйти на полное самообеспечение 
этими овощами». По его словам, под те-
плицы Абрамова, где круглый год будут 
выращивать помидоры, огурцы и зелень, 
планируется выделить участок площадью 
100 га. По проекту, теплицы построят за 
три года, сдавать их будут частями».

оСваиваеМ
 коМпьютер 

На базе Нижнесалдинского профессио-
нального училища организуется бесплат-
ное обучение граждан пожилого возраста 
(мужчины 60 лет и старше, женщины 55 

лет и старше) основам компьютерной гра-
мотности использования сети Интернет.

Занятия ориентировочно начнутся с 3 
декабря 2014 года. Запись по телефону 
3-36-06 и 3-35-49.

Количество мест ограничено.

Организации 
ООО "КБМ-Строй"

требуются:
водитель погрузчика,
истопник-подсобник,
лаборант (технолог)

на производство.
Место работы - 

ЗАТО "Свободный"
(доставка)

Обращаться
по телефону:

8 (343) 286-10-21
 (доб. 111)

8 -922-121-37-59 

Продолжается
подписка
 на газету 

«Салдинский рабочий»

 Цена на полгода до адреса   
 через Почту России – 320  
 рублей.
 Для ветеранов - 283 рубля  
 96 копеек.
                                    
  Но можно выписать 
  газету еще дешевле, если 
  брать ее в редакции или в 
  одном из ближайших до  
  Вас магазинов.

Цена до редакции - 
130 руб.

Для ветеранов - 
120 рублей.

     
 10 декабря подписка через   
             почту закончится

В прошлом номере мы начали рассказывать о круглом 
столе, который провел нижнесалдинский общественный 
совет под руководством Рафаиля Дамирова. Назвали это 
мероприятие «Наш город - наш дом». И с первых же ми-
нут стало понятно, что общественность беспокоится о на-
шем общем доме.

После того, как Сергей Гузиков пояснил, почему в городе такое плохое качество 
ремонта дорог, в разговор включилась глава округа Елена Матвеева:

- Если кто захочет принять участие в приемке дорог, пожалуйста, будем благодар-
ны.

- Но ведь для этого специалисты есть!
Гузиков: А зачем тогда организуются советы многоквартирных домов из людей, 

абсолютно не разбирающихся ни в коммуникациях, ни в ремонтах крыш, но они при-
сутствуют. Нужен общественный контроль.

Матвеева: Люди должны видеть, что мы ничего не скрываем. Мы приглашаем, но, 
кроме Степана Бекетова, никто не приходит. Надо, чтобы в комиссию по приемке обя-

зательно входил специалист от службы заказов, депутат и представитель обществен-
ности. Еще раз расскажу о ямочном ремонте. Когда наступает весна, составляется кар-
та ям. По этой карте готовится смета, проводится конкурс, через месяц кто-то этот 
конкурс выигрывает. Подрядчик приходит к ямам, а они были 50 на 50, стали метр 
на метр. Что делать? И нам надо принимать решение. Когда мы его принимаем сами, 
считается, что мы с подрядчиком договорились и асфальт украли. Но общественник 
видит, что это не так. Ямы в асфальте, как в зубе, - надо очищать до твердого. Значит, 
и асфальта  нужно больше. А гарантия на ямочный ремонт дается по первоначальной 
смете 50 на 50. Общественник это видит.

Гузиков: У нас есть проект по отведению воды от дороги в районе пекарни. Де-
нежных средств по ремонту улицы Ломоносова предварительно должно хватить до 
площади Быкова. Если не хватит, попробуем привлечь предпринимателей. В этом году 
рано выпал снег…

Матвеева: В октябре ямочный ремонт на 700 тысяч не состоялся. Пока была по-
года, ни один подрядчик не заявился, а потом выпал снег, и кидать асфальт в него 
было бы неправильным. Вынесли вопрос на Думу, депутаты приняли решение ника-
ких ямочных ремонтов в этом году уже не делать. Логично?

                                                                                                    Окончание на стр. 4

Круглый стол с  острыми углами



тел./факс: (34345) 3-07-07; saldarab@mail.ru
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И если ровно два года назад, когда здесь же впервые собрались все председа-
тели советов домов, чтобы решить, как дальше жить, как содержать свое жилье, 
в зале яблоку негде было упасть, то нынче зал был полупустым.

Как предположила Валентина Шкребень, глава общественного общегородско-
го Совета председателей советов домов, пришли самые активные, а остальных, 
видимо, не очень интересуют проблемы их дома (заметим – собственного дома!). 
Наверно, других больше волнует гречка.

Валентина Васильевна сообщила, что на собрании присутствуют и.о.главы го-
родской администрации Ирина Туркина, директор управляющей компании  Валерий 
Байбара и новый руководитель МУП «Гор. УЖКХ» Алексей Козлов. Последнего со-
бравшимся почему-то не представили, так в «засаде» он скромно и отсиделся.  

Стоит особо подчеркнуть, 
что созданный осенью 2012-го 
общегородской совет – един-
ственный в области. Таких 
больше нет. Трудно переоце-
нить, какую пользу он при-
нес председателям и жиль-
цам домов. 

Валентина Васильевна да-
вала информацию по тарифам 
на содержание жилья (это ста-
тья, которая является нашей, 
жильцов, собственностью), 
по капремонту (он «ушел» от 
управляющей компании и те-
перь – в региональном фонде), 
об  установке счетчиков, о пра-

вах жильцов, форме управления домом, разъясняла изменения в законодательстве.
Вместе со своим активом В. Шкребень, наряду с другими городами области, 

участвовала в составлении  письма в правительство и Госдуму об отмене водоот-
ведения на ОДН (общедомовые нужды)». Победили – эта одиозная строка была 
отменена!

Валентина Васильевна проводила анализ цифр, которые фигурировали на сче-
тах многоквартирных домов. И он оказался совсем не в пользу УК. Пришлось об-
ращаться в аудиторскую фирму, где расчеты В. Шкребень подтвердились.

В адрес Совета поступало много жалоб на УК по 2012-2013 годам. Организо-
вали комиссию, проверили обращения. По результатам наша УК, как имеющая 
много жалоб, попала в черный список Госжилинспекции.

Еще по одной жалобе В. Шкребень встречалась с представителем областной 
прокуратуры, который быстро организовал большую аудиторскую проверку. В 
результате выявилось много финансовых нарушений. Тогда-то и был уволен на-
чальник УЖКХ О. Сидоров. Дело передали в прокуратуру. 

А сколько собраний Валентина Шкребень провела 
с жильцами – около 40! Никому не отказывала, при-
ходила ко всем, кто ее приглашал.

В общем, перед этой неутомимой ответственной 
женщиной надо просто снять шляпу. Сколько време-
ни, сил, личных средств вложила она в это нужное нам 
всем дело! Люди в зале благодарили своего председате-
ля и просили возглавлять совет и в дальнейшем.

А то, что он необходим, убеждены были все. Ирина 
Туркина также поддержала это предложение. 

Выступил и непотопляемый Байбара – как всегда, 
уверенно, энергично. Наверно, этот руководитель УК 
скоро начнет делится своими воспоминаниями – толь-
ко за последние два года он проводил и встретил шесть 
(вместе с и.о.) директоров МУП УЖКХ.

Собрание волновалось, но до кипения дело не до-
шло. Ирина Туркина дипломатично призвала к спокойствию, не искать винова-
тых, находить общие точки взаимодействия. Однако, нет ничего такого, что мог-
ло бы возмущать жителей сильнее произвола ЖКХ.

Хорошо еще, что раздутые штаты верхнесалдинского ЖКХ не содержат свою ар-
мию и флот, а то нам, жильцам, не осталось бы денег и на лампочку в подъезде.

Валентина ДОРОФЕЕВА

Круглый стол 
с острыми углами

Дамиров: Я хочу сказать, что специалисты, 
которые принимают эти работы, я со стопро-
центной уверенностью заявляю, – работают 
плохо. Приведу пример. Ехал ночью по улице 
Луначарского, моя машина едва не улетела в 
кювет. Я пришел к Вам, Сергей Николаевич, и 
Вы при мне позвонили подрядчику, чтобы он 
немедленно дорогу переделал, пока не случи-
лось ДТП. Второй пример: 5-8 мая шел ямоч-
ный ремонт по улице Ломоносова. Я прихожу 
к заместителю главы администрации по ЖКХ 
Елене  Масленниковой. Говорю: «Безобразие! 
Там лопатой асфальт колупают и кладут в яму. 
Когда в свое время Шинкарев поручил мне ре-
монт дороги (я тогда был замдиректора ЖКХ), 
мне пришлось изучить кучу литературы. Яма 
должна быть очищена, тщательно высушена, 
гудроном промазана, и только потом кладется 
асфальт. А тут я рабочего спрашиваю: ты что 
делаешь? А он мне: что сказали, то и делаю. 
Я спросил Масленникову: что происходит? А 
она мне: Там Бекетов отвечает».

Матвеева: Неправда.
Гузиков: Мы этот вопрос поднимали, и 

нами принято решение: дороги передаем в 
хозяйственное ведение нашему МУПу (пред-
приятию «Чистый город»). Тогда ему не при-
дется участвовать в конкурсах. Но средств на 
дороги все же выделяется значительно мень-
ше, чем нужно.

Далее разговор пошел о благоустройстве го-
рода, и о том, что может сделать обществен-
ность. Надежда Кузнецова, Почетный гражда-
нин города, призвала к активности, к тому, что-
бы жители вели себя цивилизованно.

Дамиров: Мы ездили с комиссией по горо-
ду и не увидели работы улкомов. Если перед 
домом пять лет лежит куча мусора, то пред-
седатель уличного комитета должен призвать 
хозяина к порядку. 

Шинкарев: В системе управления «глава 
округа и глава администрации» надо кому-то 
витать в верхах, генеральных планах, а кому-
то ходить по земле и знать, кто за что отвеча-
ет, и спрашивать за проделанную работу. Есть 
пряник, а есть кнут, и они всегда действова-
ли и будут действовать. Если бы Сергей Ни-
колаевич прошел мимо «Магнита», увидел 
бы, что там все укатано машинами, а пеше-
ходы падают.

Еще вопрос: часто электронапряжение па-
дает. Многие жители поставили электрокотлы 
без разрешения, а в дом к ним зайти нельзя. 
Энергосбыт каждый месяц приезжает ко мне 
и спокойно идет к счетчику. Дайте мне полно-
мочия, и я найду всех, кто подключились. Если 
человек внаглую ворует электроэнергию, а у 
других людей электрооборудование сгорает, 
этому нужно положить конец. 

Три века назад уважаемый Федор Михайло-
вич говорил, что Россия жива тем, что в ней 
издаются дурацкие указы и по-дурацки испол-
няются. Если мы будем до последней запятой 
все законы исполнять, подохнем все. Как мы 
можем с «Чистого города» спрашивать, если 
у него даже нет сметы на год? И как он дол-
жен планировать свою работу, если не знает, 
выиграет конкурс или нет? 

Дамиров: Я бы хотел узнать, есть ли в ад-
министрации человек, отвечающий за работу 
с предпринимателями. Наши предпринима-
тели строят магазины, но почему-то не забо-
тятся о культуре. Там и тут оставляют после 
себя безобразие. Этот человек должен идти 
по предпринимателям и выписывать штрафы. 
Нельзя город превращать, не могу даже ска-
зать во что. Это - исполнительская дисципли-
на подчиненных.

Матвеева: Были бы исполнители, было бы 
с кого спрашивать. У нас сегодня один зам, ко-
торый уходит на длительный больничный. И 
заменить ее не кем. Человек, который остался 

за нее, брать на себя ответственность отказал-
ся. Дума должна утвердить структуру админи-
страции, по которой можно принять начальни-
ка ЖКХ, чтобы он мог замещать заместителя 
главы администрации.  Что такое ЖКХ? Это 
все дороги, плотины, мосты, вся коммуналка. 
Все абсолютно на одном человеке. Выговоров 
у каждого зама столько, что их можно уволить 
всех. Но от этого желающих прийти к нам на 
работу не прибавляется. В администрации се-
годня такой уровень заработной платы и такое 
социальное напряжение, что у нас люди ухо-
дят. Мы бы с удовольствием наказали, если бы 
было, кого наказывать. 

Девяносто процентов работы заместителей 
– это бумажная работа в программах. Нас за-
гоняют в эти бумаги. И нужно еще проверить 
документы, сметы, которые мы выставляем на 
конкурс. Буквально одно слово может стоить 
того, что придет непорядочная компания…

Далее Елена Владимировна рассказала, 
как негативно закон о конкурсах отразился на 
освещении города.

Владимир Канаев: Положение все хуже и 
хуже. Нужно региональное соглашение между 
городской властью, предприятиями и предста-
вителями общественности. Этот документ сле-
дует направить в администрацию губернато-
ра. Там его зарегистрируют, поставят печать, 
и тогда директора не спросят: «На каком осно-
вании твои люди, вместо того, чтобы строить 
двигатели, подметают улицы?».

Матвеева: Мы трижды собирали предпри-
нимателей, почти никто не приходит. Приходит 
Голованова, иногда Бойко, Чукин, больше не на-
зову никого. К сожалению, мы на сегодня можем 
опираться только на НИИМаш. Правовая грамот-
ность до того дошла, что если нет закона, ко-
торый предпринимателя обяжет что-либо сде-
лать, он не будет делать! Давайте соберем их 
здесь, может быть, им будет стыдно.

Гузиков: Я почему перестал ходить на ул-
комы? Потому что люди агрессивно настрое-
ны: дайте нам то, дайте это. У нас нет денег 
на все. Нет денег на благоустройство. То, что 
мы имеем, это примерно половина от нужного. 
Недавно я раздал улкомам по двадцать штук 
табличек, чтобы поставили к домам неради-
вых хозяев. Говорят: «Нас сожгут». Да не со-
жгут! Лучший улком не тот, кто чаще ходит в 
д/к, а у кого на улице порядок. Теперь по мусо-
ру. Недавно один человек, не буду называть, с 
высшим образованием пришел на совещание к 
главе городской администрации и сказал: «Вы 
зас….ли весь город!» Мы зас…ли весь город, 
купив два бункеровоза, купив двадцать бунке-
ров, увеличив сметы на благоустройство горо-
да в два раза больше, чем было раньше. Я не 
понимаю, почему так говорят. Я же не могу 
убирать мусор, это не я пакощу!

Авенир Волков: - Я ездил по точкам и ви-
дел: не убрано! Контейнеры полные стоят!

Шинкарев: - Сколько по частным домам 
заключено договоров на вывоз мусора? Сто 
тридцать? А домов более шести тысяч! Вот 
показатель работы улкомов.

Гузиков: Хотелось бы, чтобы нам обще-
ственные организации помогли (шум в зале).

Послесловие
- Я не доволен, - поделился своими впечат-

лениями от мероприятия Вячеслав Дьячков. 
– Я не услышал ответа ни на один заданный 
мною вопрос. Если люди жалуются на то, что 
у них не получается выполнять свои обязанно-
сти, за что тогда они получают зарплату? 

- Я огорчен, - сказал после совещания Ра-
фаил Дамиров. - Я стремился не к критике, а 
хотел услышать конкретные предложения, со-
обща прийти к полезным для города решени-
ям. Не получилось.                                    

                                        Инна Долгих

Совет, который нужен всем.
Только не все это понимают

В субботу, 22 ноября, в администрации Верхней 
Салды прошло собрание председателей советов домов

Окончание. Начало на стр. 3
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- Самая эффективная диета для похудения — японская.
- И какая она?
- Все просто. Вместо двух палочек, надо кушать одной.

телефон рекламной 
службы 

(34345) 3-07-07

20 НОЯБРЯ - ВСЕРОССИЙСКИЙ ДЕНЬ ПРАВОВОЙ ПОМОЩИ ДЕТЯМ

"ЧТО ДЕЛАТЬ?" - УСТАМИ САЛДИНЦЕВ

20 ноября в Нижней Салде, как и в других горо-
дах России, прошел Всероссийский День правовой 
помощи детям. В оказании бесплатной правовой 
помощи несовершеннолетним, их родителям, опе-
кунам, попечителям, бабушкам, дедушкам, а также 
гражданам, желающим стать опекунами, приняли 
участие адвокаты юридической консультации го-
родского округа Нижняя Салда.  

Желающих получить правовую помощь в этот 
день оказалось немало. Вопрос к адвокатам у всех 
был один – как в романе у Н.Г. Чернышевского 
"Что делать?" А вот ситуации, в которых оказались 
вопрошающие, были самыми разными:

- Бывший муж на протяжении пяти лет не вы-
плачивает алименты на содержание нашего сына. 

- Пока находилась в местах лишения свободы, не имела возможности выплачивать алименты 
на содержание несовершеннолетнего ребенка. И на сегодняшний день такой возможности не 
имею, потому что из-за судимости не берут на работу. При этом задолженность по алиментам 
продолжает расти. 

- Из-за проблем со здоровьем не могу трудоустроиться, следовательно не имею возможности 
выплачивать алименты, а задолженность по алиментам увеличивается с каждым месяцем.

- Я одна воспитываю внучку. Мать девочки умерла, а отец в ее воспитании участия не при-
нимает. Пенсии на содержание подростка катастрофически не хватает.

- Мне 26 лет, и я отношусь к числу детей, оставшихся без попечения родителей. В соответ-
ствии с Жилищным кодексом РФ и ФЗ «О дополнительных гарантиях по социальной поддержке 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей» по окончании образовательного 
учреждения я должен быть обеспечен жильем. В действительности же сложилось ощущение, 
что мне вообще никто ничего не должен.

- Соседи пьют, за детьми не следят. Дети предоставлены сами себе.
- Являюсь одиноким родителем. Ребенку два с половиной года. Получаю пособие на его содер-

жание в размере 900 рублей. На работу выйти не могу, потому что путевку в детсад не получила 
по причине отсутствия мест в детских дошкольных учреждениях. В реабилитационный центр 

для несовершеннолетних детей принимают только с трех лет. 
Много вопросов было задано по недострою "Детский сад "Росинка". О продаже Нижнесал-

динского металлургического завода, в результате которой десятки семей остались без работы. 
Особенно возмутило обратившихся за консультацией заводчан полное равнодушие к этой про-
блеме местных чиновников. 

- Указание о проведении 20 ноября бесплатной правовой помощи было дано президентом 
Адвокатской палаты Свердловской области Андреем Митиным, - комментирует заведующий 
юридической консультацией городского округа Ирина Чеусова. -  Кроме того, в соответствии с 
ФЗ от 21 ноября 2011 года "О бесплатной юридической помощи" адвокатами нашей консультации 
бесплатная правовая помощь оказывается в последнюю субботу каждого месяца. Ведь на самом 
деле вовсе недостаточно хорошо ориентироваться в своих правах, нужно еще уметь эти права 
реализовать на практике. В таких условиях практически невозможно обойтись без квалифици-
рованной юридической помощи.

              
                                                 Материал подготовила Елена ВЛАДИМИРОВА 

Чем стремительнее шагает государство по пути совершенствования законов, тем сложнее сориентироваться простому обывателю в их многообразии. Поэтому сегодня вполне обо-
снованно правовую помощь можно поставить на один уровень с медицинской. Возможно, гражданин и не погибнет без своевременной правовой помощи, зато вся его дальнейшая жизнь 
может пойти совсем по другому сценарию. 
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РАБОТА
*Требуются рабочие, умеющие колоть дрова// 8-922-184-
1947; 8-912-635-1976

УСЛУГИ
Грузоперевозки
*Междугородние пассажирские пере-
возки на комфортных авто  (иномарки) 
Нижний Тагил, Екатеринбург, Коль-
цово и другие направления области и 
России, имеется детское кресло. Цены 
умеренные, Поездки в любое время. 
Предварительный заказ машины // 
8-909-703-53-07; 8-953-642-28-53
*** Грузоперевозки Газель-борт (3м), 
ГАЗ-борт 6,2 м, услуги грузчиков. Го-
род, межгород // 8-953-003-15-33;8-909-
028-56-16
*Грузоперевозки. Газель-тент, 3 метра. 
По городу, области России. Есть грузчи-
ки // 8-965-520-86-00
 *Грузоперевозки по городу, Свердлов-

ской области, по городам России. Газель-тент высокий, 
кузов удлиненный ( «Фермер»). Есть грузчики // 8-909-005-
86-43; 8 -950-643-74-10; 8-922-125-82-27
** Грузоперевозки Газель. Услуги грузчиков // 8-953-386-
93-03

Строительство, монтаж, материалы
** *Пиломатериал обрезной( брус, доска), доска необрез-
ная (от 2 тыс.руб), доска обрезная (от 6 тыс.руб), еврова-
гонка, блок-хаус, наличники, плинтус, бруски, штакетник 
Доставка // 8906 -811-22- 24;
***Щебень всех фракций: отсев, песок серо-зеленый, пе-
сок желтый, песок речной. Доставка. // 8-906-811-22-24
***Металлочерепица, профнастил в размер заказчика 
длиной до 7 метров, плоский лист, доборные элементы 
кровли, водосточная система, саморезы кровельные всех 
цветов. Возможна оплата наличными и по банковским 
картам//8-906 -800-56-11;
*Установка замков любой сложности в железные и дере-
вянные двери.//89090285873;
** Доска обрезная 200х50 //8 -922-141-45-51
* *Профнастил С-8 оцинкованный 1,200х2,000 - 300 руб\
лист; С-8  RAL 6005 (зеленый мох) 1,200х1,800 – 350 руб\
лист // 8-906-800-56-11
** *Дрова ( расколоты на чурки), срезка, горбыль, опил. 
Доставка // 8-906-811-22-24
* **Дрова ( от 1500 за машину, с доставкой) колотые, срез-
ка, горбыль, опил // 8-953-386-93-03
*** Щебень всех фракций, шлак, песок ( желтый, серо-зе-
леный, речной). Доставка от 1 тонны // 8-953-386-93-03
*** Доска обрезная ( длина 3м- 6000 руб\ куб, 4,0 м – 6500; 
6,0-6500), брус //8-953-386-93-03
*** Евровагонка( сосна, осина) блок-хауз, половая рейка, 
штакетник, бруски, скамейки, столики. Доставка. //8-953-
386-93-03
** Дрова колотые. Доставка автомобилем Газель // 8-952-
733-67-17; 8-908-924-77-87
** Ассенизатор КАМАЗ (10 куб). выкачивание из выгреб-
ных ям, канализаций// 8-963-855-33-03; 8-9222-918-536
Лечение, обучение и другое
* Ветеринарная клиника «Маркиз» (Верхняя Салда) ока-
зывает услуги6 консультации, вакцинации, операции, 
противоклещевая обработка. В. Салда, ул. Ленина,56 ( 
площадь) Вт-сб с 10ч. До 19 ч, перерыв с 14 до 15 часов. 
Воскресенье: с 10 до 14 часов. Понедельник – выходной // 
4-777-5
* Массаж. Уколы внутривенные, внутримышечные на 
дому // 8-92222-101-66
* Ремонт домашних холодильников на дому. Монтаж кон-
диционеров. Заправка автокондиционеров// 8-950-635-04-
53; 8-961-774-26-54. Владимир
**Домашний мастер. Быстро и профессионально устра-
нит любые неисправности в вашей квартире, связанные 
с электрикой, сантехникой, мебелью. Выполним любую 
домашнюю работу – от забивания гвоздя до небольшого 
ремонта// 8-922-186-03-93, 8-950-643-034-17-39

ПОТЕРИ
КУПЛЮ

* Аккумуляторы, б\у . Дорого. Самовывоз. // 8-965-53-06-124
*  ВАЗ 2121 // 8-950-194-93-11
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в программе возможны изменения

НЕДВИЖИМОСТЬ
СНИМУ

* Комнату в общежитии в Нижней Салде // 8-912-050-55-91, 
Михаил

МЕНЯЮ
*Дом в г. Нягань 70 кв.м, все 
удобства, на частный дом в г. 
Нижняя Салда, с доплатой // 
8-950-508-73-15
*** Малосемейку г. Нижняя 
Салда ( ул. Строителей,д.46, дом 
кирпичный, ремонт. Заезжай и 
живи) на 2-х комнатную квар-
тиру в любом состоянии + моя 
небольшая доплата. Рассмотрю 
любые варианты. // 8-961-574-
38-55
* Благоустроенный дом в районе Победы (огород, две тепли-
цы, баня, центр. канализация) на 2-х комнатную квартиру // 
8-932-619-12-87

ПРОДАЁМ:
*Дом в районе Больничного городка, улица Луначарского  (г. 
Нижняя Салда)//  8-912-041-14-62
* Жилой дом по ул. 8 марта в Нижней Салде, печное отопле-
ние, 26 кв.м, вода в доме 500 т. руб, рассмотрим варианты, 
возможно, материнский капитал//  8-963-85-11-323 
* 2-х комнатную квартиру в п. Басьяновский, в хорошем 
состоянии, 1-й этаж, кирпичный дом, 390 т. руб. Соб-
ственник // 8-950-20-94-65-7
*** 2-х комнатная квартира в доме НИИМаш // 8-909-026-
46-25
*Однокомнатную квартиру в г. Верхняя Салда, ул. На-
родная Стройка, 1, 1 этаж в двухэтажке Пл. 30\17\8. Пла-
стиковые окна, новая сантехника, радиаторы, трубы по-
меняны. Цена 835 т. руб //8-908-63-73-603
*** Дом по улице  Победы, со всеми надворными постройка-
ми (хлев, баня). Возможность подключения к газу. Цена 800 
т. руб. // 8-950-643-64-72
* 2-х комнатную квартиру в п. Басьяновский,  30 км от 
Нижней Салды, 42 кв.м, теплая в нормальном состоянии. 
В поселке есть школа и детский сад  447 т. руб.  // 8-912-
614-34-56
* Участок  8  соток земли, с нежилым домиком  в Нижней 
Салде, пер. Коммунаров, 20. Цена 250 т. руб, все приватизи-
ровано, рассмотрим варианты, возможно, материнский капи-
тал // 8-963-85-11-323 
*** 2-х комнатную квартиру в Кержаках ( Н.Салда) 2\2 с бал-
коном, 52 кв.м, очень теплая, без ремонта  1 млн.400 т .руб. 
Торг // 8-917-418-82-40
*** Дом по ул. 1-я Привокзальная. Имеется; скважина, сте-
клопакет, вода в доме, отопление печное, баня, теплица, не-
большой хлев, общая площадь 74,3 кв. м , 750 т. рублей // 
8-922-107-48-35
*** Комнату в общежитии в Нижней Салде, Фрунзе,137, 2 
этаж в пятиэтажке. Теплая, новая сейф-дверь. Докумен-
ты готовы. Недорого, возможна покупка по материнско-
му капиталу // 8-908-63-73-603
** Комнату в общежитии Н. Салда  Фрунзе,137 (1-й этаж) // 
8-903-078-73-69
** 2-х комнатная квартира, в доме СМЗ (Н.Салда), 2-ой этаж. 
// 8-965-527-66-55
* *Гараж с погребом в районе Победы или сдам в аренду // 
8-909-007-04-20
*  1 комнатную квартиру в Верхней Салде, Воронова 8\1, 
3 этаж, с балконом, стеклопакеты \\ 8-904-165-47-75
* 2-х комнатную квартиру (Н.Салда, К.Маркса,54 в четы-
рехквартирном доме) общ. пл. 58 кв.м + участок 5 соток, 2 
веранды, стеклопакеты, скважина, вода в доме, канализация, 
центральное отопление // 8-909-027-06-50
* Дом бревенчатый. Жилая пл.26,8 кв. м в Нижней Салде, ул. 
22 съезда КПСС № 27, имеется газовое отопление, земель-
ный участок 10 соток. Цена 800 т. рублей. Уместен торг. // 
8-912-912-31-39
* 2-х комнатную квартиру в Нижнем Тагиле, р-н Гальянка, 
новострой, общ пл. 57,34, 6-й этаж, санузел раздельно, сте-
клопакеты, лоджия остеклена. 2 млн 300 т. руб. Торг// 8-953-
057-43-49

РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

ТРАНСПОРТ    
* ВАЗ 21099, 2001 г.в., цвет темно-зеленый, карбюратор. Цена 
50 т. руб., торг у машины \\ 8-904-176-51-88, 
Владимир
* Нива 21213 , 1997 г.в.  // 8-922-12-57-408
* Шевроле Крузе 2012 г. 485 т. руб или об-
мен на жилье// 8-904-54-15-322
** ВАЗ 2112 серебристый цвет, 2004 г. вы-

пуска, в хорошем со-
стоянии // 8-953-60-
91-371
** ВАЗ 2110, 2004 г. 
в.// 8-908-928-10-53
** Шевроле  Круз , 
2012 г., 1 хозяин, в 
хорошем состоянии, 
комплектация LS, 
летняя и зимняя ре-
зина на литье, двига-
тель 1,6 МКПП 109 

л.с. Цена договорная // 8-912-624-81-51
** Шевроле  Лачети ( хэтчбэк), 2010 г., цвет черный, // 8-906-
810-21-88
* Фиат Албея 2008 г., цвет синий // 8-952-741-51-83

ЖИВОТНЫЕ
Продаём:

*Поросят вьетнамских вислобрюхих.  Цена договорная.// 
8-963-44-00-791; 8-952-130-40-49
*Молодая мясная корова и два подростка-теленка// Ясашная, 
ул. Набережная, 21 т. 8-3434-6-67-71
*Корова 5 лет, телиться будет в феврале // 8-909-005-28-24
* Телочка, 1,5 года // 8-982-719-82-38
* *Поросят 3 мес, бычка  3 мес // 8-912-251-32-37
* *Щенков среднеазиатской овчарки, купированы, подготов-
лены, цена 3,500 руб.// 8-961-761-11-04; 8-952-743-01-97
* *Телочка 1 г. 8 мес. // 8-922-127-78-73; 8-982-621-54-13
* *Щенков среднеазиатской овчарки, возраст около 2-х меся-
цев// 8-909-706-59-72;  8- 952-134-31-13
* Молодые петушки породы Брама// 8 -961-769-89-87

ОТДАДИМ
**В добрые руки  молодая красивая собака-девочка. Отличная 
охранница. Обожает детей. Возраст около года //8 909-002-67-
73
* Женское пальто новое, р. 54-56 // 8-906-800-36-59

РАЗНОЕ
Продаём:

* Мясо домашнее, свинина 240 руб за кг//8-963-44-00-791; 
8-952-130-40-49
* Сено, тюк – 350 кг . Цена договорная // 8-963-44-00-791; 
8-952-130-40-49
*  Мед воронежский: липовый, белая акация, донник, гре-
чишный, каштановый, цветочный. Доставим на дом. //8-
909-025-82-72
* Мед местный, нижнесалдинский, цветочный 3л -1600 
руб, 1 л. -550 руб, 0,5 -275 руб //8-963-44-00-791; 8-952-130-
40-49
*Шубу из сурка р.54-56. Цена 7 т. рублей // 8-908-928-00-42
* Мясо говядины, цена договорная //8-963-44-00-791; 
8-952-130-40-49
* Большой угловой компьютерный стол, в хорошем состоя-
нии. Цена 4 т. рублей. Возможен торг // 8-904-171-94-88, Ма-
рия
* Комбикорм КРС, отруби, пшеницу, овес, куриный ком-
бикорм // 8-909-706-59-72;  8- 952-134-31-13
** Норковую шубу, котиковую шубку, пуховик, мужскую 
шубу. Все в отличном состоянии. Недорого. // 8-909-007-04-20
* Рыбацкая палатка 2-х местная, светлая. Цена договорная // 
8-965-508-48-87
** Цельнотянутые трубы 57 - диаметр; уголок 35х35 //8-909-
007-04-20
* *Колеса зимние R-15, 1 сезон // 8-963-052-68-21; 8-963-052-
51-87
** Валенки большой размер //8-953-384-68-05
* Сено в тюках 13-15 кг, 120 руб. штука. Возможна достав-
ка // 8-965-505-42-12
* Стенка «Ретро» 2,7 м, цвет – Венге Цава // +7-965-517-37-10; 
8-906-805-51-78
* Телевизор ЛД диагональ 51 см, Аризон 25 см диагональ // 
8-906-856-05-78
* Мясо телятины 250 руб за кг / 8-906-815-66-36

Песок строительный 400 руб. тонна 
щебень любой фракции, отсев, от 20 тонн

телефон 8 905 806 74 55 

ДРОВА КОЛОТЫЕ (БЕРЕЗА, ОСИНА)
Доставка автомобилем КАМАЗ

(обращаться на аэродром)
8-922-184-19-47

Междугородние пассажирские перевозки 
на комфортных авто (иномарки) Нижний Тагил, 

Екатеринбург, Кольцово 
и другие направления области 

и России, имеется детское кресло. Цены умеренные, 
Поездки в любое время. 

Предварительный заказ машины 
8-909-703-53-07; 8-953-642-28-53

ДАМ ДЕНЬГИ В ДОЛГ 
ОТ 20 ДО 100 Т. РУБЛЕЙ 

до 68 лет, без официального трудоустройства, 
ИП, пенсионерам,  

с одним паспортом, за 2 часа. 
 8-992-009-85-90 

Деньги в долг 
от 50 до 120 т. рублей, 

с 21 до 67 лет 
(возможно без официального  

трудоустройства). 
За 1 час.

8-982-662-94-89
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ПРОДАЮТСЯ ДРОВА колотые, 
берёзовые и смешенные 
доставка в любой район 

Верхней и Нижней Салды, 
а/м "Урал" 

тел. 8-912-606-44-81,
8-982-601-10-61, 8-908-919-22-19

ДАМ ДЕНЬГИ
 В ДОЛГ 

от 30 до 200 т. рублей
С 21 до 67 лет, оформление 
с одним паспортом (за час)

8-992-018-37-21

Продам новую
банную печь

8-961-761-11-04; 
8-952-743-01-97

Ремонт холодильников
на дому 

8-953-38-55-435

Торговая сеть «Монетка» 
ПРИГЛАШАЕМ НА ВАКАНСИИ

г. В. Салда, г. Н. Салда, ЗАТО Свободный
ДИРЕКТОР МАГАЗИНА

Официальная заработная плата 40 000 – 50 000 руб.
ЗАМЕСТИТЕЛЬ ДИРЕКТОРА МАГАЗИНА

Официальная заработная плата 23 000 – 24 000 руб.
ПРОДАВЕЦ-КАССИР, ГРУЗЧИК

Официальная заработная плата 18 000 – 19 000 руб.
ТЕХ. СЛУЖАЩАЯ (уборщица)

Официальная заработная плата 11 500 руб.
11 000 СОТРУДНИКОВ УЖЕ СДЕЛАЛИ СВОЙ ВЫБОР В ПОЛЬЗУ:

• Официального трудоустройства и стабильной заработной платы
• Бесплатного внутрикорпоративного обучения

• Работы рядом с домом
• Профессионального развития, карьерного роста:

Возможность вырасти от Продавца  
до Директора магазина за 1 год!

• Работы в крупной стабильно развивающейся Компании!
С НАМИ ТЫ УПРАВЛЯЕШЬ СВОИМ БУДУЩИМ!

Информация по тел.: 8-922-100-76-86, 8-922-177-02-28
Эл.адрес: arudenko@monetka.ru

в программе возможны изменения

Чаще говорите маме, как вы ее любите

Мы все чаще ограничиваемся парочкой скупых поце-
луев и шаблонных поздравлений на праздники, забывая, 
что огромное сердце наших матерей нуждается в самых 
искренних словах, выражениях благодарности и любви, 
которых они достойны слушать каждодневно. 

Иногда нам даже не хватает одной минуты, чтобы по-
звонить, или пары секунд, чтобы отправить сообщение. 
Не нужно жалеть для нее, самой родной, самой преданной 
и самой верной женщины в нашей жизни тёплых слов, 
своей любви и нежности, ведь она не раз рисковала своим 
здоровьем и жизнью ради нас, нашего успеха и счастья. 

Очень хочу поздравить мою любимую маму с этим за-
мечательным праздником. Хочется сказать спасибо за то, 
что ты делаешь для нас, за твою заботу, нежность и без-
граничную любовь. В любой ситуации, в каждом жизнен-
ном моменте ты всегда поддержишь и поймёшь. Сколько 
же было (и, конечно, будет) радостных и незабываемых 
моментов, которые до сих пор вспоминаю с трепетом и 
счастьем. 

Помню, как ждала тебя у окошка в детском саду, а ты 
забирала меня пораньше только потому, что я просила об 
этом. Помню, как ты впервые вела меня в школу, как помо-
гала мне, 6-летней первоклашке, запомнить дорогу домой, 
переживая всем сердцем. Как ругала за разбитые колен-
ки, за вечерние гулянки и невыученные уроки. Смеялась, 

когда видела меня в своих больших туфлях на каблуках. 
Подгоняла, когда я куда-то опаздывала. Слушала, когда ни-
кто другой не хотел слушать. Не спала ночами из-за моих 
болезней. И всегда улыбалась – даже тогда, когда хотелось 
плакать. Помню, как получила эту несчастную «тройку» по 
литературе, а вы с папой обняли и сказали: «Не переживай, 
в следующий раз всё обязательно получится».  

Сколько бы нам ни было лет: пять, двадцать пять, пять-
десят – нам всегда нужна мама. На душе становится легче, 
теплее, когда рядом она, потому что мамочка всегда пони-
мает тебя и любит. Только ей можно доверить свои секреты 
и тайны. Мы в неоплатном долгу перед нашими мамами, 
потому что они подарили нам жизнь!

Будьте щедры душой, пока у вас есть такая возмож-
ность. Используйте любой повод, чтобы сказать, как горит 
ваша душа, как болит сердце, когда вы видите ее усталый 
взгляд или грустные глаза. Говорите, чаще говорите, как 
вы ее любите!

Дорогие женщины! Милые мамы и бабушки! От все-
го сердца поздравляем вас с праздником — Днем матери! 
Пусть ваши сердца согревают любовь и забота близких, 
а каждый день будет наполнен радостными и приятными 
событиями! Счастья, здоровья, благополучия, душевного 
спокойствия и любви! Мира и уюта вашему дому!

 
Алена НЕКРАСОВА

День матери – это, несомненно, Великий праздник, который отмечается в России в последнее воскресенье ноября. 
В 2014 году мы сможем поздравить наших родных и любимых мам и бабушек 30 ноября. 
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Алёна Алексеева из Верхней Салды начала 
заниматься фигурным катанием с 
5 лет, с 2008 года: «Я сама не 
решала, чем мне заниматься, - 
рассказывает она.   - Родители 
отдали в секцию, и я им за это 
очень благодарна!». 

За 6 лет занятий этим ви-
дом спорта Алёна уже поуча-
ствовала во многих соревно-
ваниях и побывала в разных  
городах: Екатеринбурге, Перво-
уральске, Новоуральске, Орен-
бурге, Перми, Кургане. 

«Всего у меня 27 ме-
далей, - рассказыва-
ет юная чемпион-
ка, - 15 золотых, 
9  серебряных, 
3  б р о н зо в ы е . 
Свою первую 
медаль я полу-
чила в Алапа-
евске. Больше 
всего мне за-
помнились со-
ревнования в 
городе Лесном, 
т ам я  заняла 
первое место. 
Это невозможно 
забыть». 

Свободного времени у 
Алёны немного: спорт, учёба (учит-
ся в 5-ом классе 14 школы в Верхней Сал-
де). «Совмещать удаётся, но с трудом, - говорит 
фигуристка. - Также увлекаюсь творчеством и 
рукоделием, люблю делать что-нибудь своими 
руками и очень люблю рисовать». 

Чтобы достичь большого успеха и стреми-
тельной лёгкости не только в спорте, но и в лю-

бом деле, необходимы упорные тренировки и, 
конечно, поддержка дорогих нам людей.

«Фигурное катание для меня – полезное 
увлечение и даже почти работа, - рассказывает 
Алёна, -  помогает дисциплинироваться и всё 
успевать. Мой тренер – Елена Александров-
на Жгулёва. Она помогла мне стать сильнее, 
научиться всему тому, чего я не умела. Хочу 
сказать ей огромное спасибо».

На вопрос «Какие у тебя мечты и планы 
на будущее?», Алёна отвечает: «Я не хочу 
связывать свою дальнейшую жизнь с фи-
гурным катанием, а кем стану, ещё не ре-
шила. После школы хочу уехать учиться 

в Екатеринбург. А мечта, да, конеч-
но, есть: я очень хочу маленько-
го щеночка». 

         Алена НЕКРАСОВА 

22 ноября  в нижней Салде в клубе «КлассикЪ» прошел очеред-
ной блиц турнир сильнейших игроков  русского бильярда. Сама 
атмосфера бильярдных клубов проникнута особым духом аристо-
кратизма. И сегодня популярность этой игры как раз и обуслов-
лена потребностью возвращения своего духовного стержня. 

 Как показали первенства и турниры, проводимые в клубе 
«КлассикЪ»  - бильярду покорны все возрасты и профессии.

22 ноября блиц победа в русском бильярде осталась за Бори-
сом Егоровым, ветераном этого спорта. Тактическая выучка, ко-
нечно, берет свое, но молодежь не устает удивлять своими на-
ходками и стратегией. Второе место в турнире досталось Русла-
ну Гарееву, а третьим стал Денис Тюнис.

29-30 ноября салдинские бильярдисты выезжают на Чемпио-
нат горнозаводского округа. Нам известно, что Нижнюю Салду 
представит Александр Распопов, а один из представителей Верх-
ней Салды – кандидат в мастера спорта Максим Назаров. 

27 медалей пятиклассницы

Держи кий по ветру
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Постановка сделана во Дворце культуры, где директором Людмила Забегаева. Она при-
ложила большие усилия по приобретению декораций. А они были очень оригинальны! 
Виден и огромный вклад костюмеров и портных в создание и шитье уникальных костю-
мов того времени.

Постановка была осуществлена Максимом Волгиным. 
Он представил большой творческий коллектив – около 30 участников, любителей теа-

тра и всего прекрасного. Возраст артистов – от школьников до среднего возраста и пен-
сионеров.

Прекрасная игра труппы и пение действующих лиц – это надо было смотреть и слу-
шать!

Зал был переполнен. Среди зрителей было много коллективов, которые выступали ра-
нее и остались  на просмотр. А также были самодеятельные артисты, которые выступали 
позднее. Все кричали «браво» и бурно  аплодировали артистам. 

Я сидела среди артистов села Яр Галицкого района. Они не верили, что эти певцы – 
не профессионалы. 

Семь мужских голосов в пении очень колоритно исполняли мелодии. Два женских го-
лоса прекрасно вплетались в их исполнение и усиливали общее впечатление.

Прекрасно, колоритно выглядели в красивых костюмах рослые священники – испан-
ский и русский. 

Очень неплохо исполнили свои роли главные герои. Иногда только в массовых сценах 
было немного темновато, не видно действия в глубине сцены.

Прекрасно вел свою роль губернатор Сан-Франциско. Замечательно поставлены тан-
цы. 

А особенно выделяется музыкальное сопровождение, большое спасибо за  подбор му-
зыкальному оператору.

И в конце видела разбор и погрузку декораций на грузовую машину всем мужским кол-
лективом, от них не отставали женщины. Видимо, прекрасные отношения в коллективе 
рабочих сцены и артистов.

Творческих успехов всему коллективу в дальнейших постановках!   

М. СЕРГЕЕВА, 
зам директора по научной и массовой просветительской работе

 МБУК «Новоуральский историко-краеведческий музей»

Организаторы слета – администрация Верхнесалдинского городского округа 
и местное отделение ВОО МГЕР. Основной целью слета являлся обмен опы-
том и создание условий для эффективной деятельности волонтерских отря-
дов Верхнесалдинского городского округа.

Слет волонтерских отрядов «Я – доброволец» - это большой интерактив-
ный практикум по подготовке и проведению  традиционной городской ново-
годней благотворительной акции «Подари ребенку праздник».

В течение дня почти сто участников слета побывали на пяти занятиях. 
Тренинг на сплочение «В каждом из нас живет Дед Мороз» вела член полит-

совета местного отделения Единой России Нинель Викторовна Зорихина. 
Руководитель местного отделения МГЕР Игорь Зорихин подготовил заня-

тие «Я давно работаю волшебником», в ходе которого презентовал ежегодную 
благотворительную акцию молодогвардейцев  «Подари ребенку праздник».

Мастер-класс по созданию оригинальных новогодних открыток «Мастер-
ская праздника» провела для добровольцев руководитель  арт-мастерской 
«МанДАРин» Светлана Терентьева. Она же выступила спонсором по приоб-
ретению расходных материалов для творчества. 

О секретах социального проектирования шла речь на занятии «Академия 
добрых дел», подготовленном активистами местного отделения МГЕР Ека-
териной Чекмаревой и Юлией Гудиной. 

Музыкальные номера новогодней тематики помогла подготовить ребятам 
на занятии «Если снежинка не растает…» куратор проекта «Я – доброволец» 
Альбина Алиева.  

Знания и умения, полученные на занятиях, волонтеры проявили на вечер-
нем мероприятии «Чудо-елка». На нем добровольцы презентовали свои луч-
шие идеи для новогодней благотворительной акции, оформленной в виде 
игрушки на елку, и показали музыкальный номер.

В завершение слета всем участникам вручили сертификаты и памятные по-
дарки,  командам-победительницам музыкального конкурса и конкурса на луч-
шую идею для новогодней благотворительной акции – грамоты за победу.

«Слет закончился, но это не означает паузу в деятельности добровольче-
ского движения городского округа. Наоборот, это новый импульс, толчок к 
развитию идей, проектов и инициатив. Мы надеемся, что участники сегод-
няшнего слета проявят все, чему сегодня научились, уже в ближайшие дни. 
Ведь детей, мечтающих о новогоднем чуде, очень много» - подвел итог ме-
роприятия Игорь  Зорихин.

В Верхней Салде по ул. Воронова, 10, корп. 1, 
есть такое сказочное место, где восстанавливают 
потерянные зубы. Это стоматология «Элита».

Если перевести с латинского, «элита» – это 
избранное, лучшее.

Когда приходишь туда, сразу поднимается 
настроение и уверенность, что тебе здесь обя-
зательно помогут.

Бросается в глаза чистота, красивая мягкая 
мебель, где можно удобно дождаться своей оче-
реди. Непринужденная, почти домашняя обста-
новка и очень, очень добрый персонал.

Галина Ивановна Рыбакова –  хирург-
стоматолог. Она так искусно удаляет зубы, что 
никакую боль не чувствуешь.

Галина Ивановна, в первую очередь, объяс-
нит все, покажет, и становится спокойно и теп-
ло на душе, и страх куда-то исчезает.

Любовь Егоровна Карасева – стоматолог-
протезист. Об этом человеке можно говорить и 
писать много, но скажу главное. Прежде всего, 
профессионал своего нелегкого дела. Главное – 
доступная любому человеку. Старается помочь 
каждому, кто к ней обратится. Советует, что луч-
ше, надежнее, а не то, что дороже.

Все-таки есть честные, настоящие врачи.
Мы – больные разные, но Любовь Егоровна 

находит подход к любому, даже самому каприз-
ному, человеку.

В этой клинике всегда много народа: кто ле-
чит зубы, кто удаляет, а кто и протезирует.

Я желаю этому замечательному коллективу 
терпения, успехов, здоровья и всех благ.

                                        София ГРУДЦЫНА

Рабочие «Чистого города» не зря переименовали своё предприятие, на-
звав его «Чистым сердцем». 

Всё было хорошо: и за «мусорками» следили, и за дорогами,  и за троту-
арами. И вдруг! Что случилось, не поймём. Наконец-то нам разъяснили. 

Да у нас куда-то Лепилова забрали! Он крутился, вертелся везде и всю-
ду. То городская баня на нём, то труба на улице П.Коммуны, дороги, тро-
туары – всё на нём. Навёл наконец-то порядок, дороги немного расширил, 
прошлый год и по тротуарам не падали.

А сейчас ему некогда, его же администрация города забрала из «Чистого 
города» какой-то «МУП» организовывать, он и там справится, да ещё и по 
судам ходит. Лепилов в «Чистом городе» всё был исполняющим обязанно-
сти. А где же сейчас новый директор Селиванов и его юрист?

Жители города, заключившие договора на вывоз мусора, звонят Сели-
ванову о вывозе мусора, он им отвечает: «Не терроризируйте меня, у меня 
есть график. Ждите!». Некогда Селиванову, он же сидит постоянно у Пер-
филова, нога на ногу, тот же тоже верхнесалдинец.

                                     Жители города
 Всего 12 подписей

Не верили, что
нижнесалдинские певцы – 
не профессионалы

«Элита»   

   Миловидный человек – это человек с добрыми 
глазами и широкой улыбкой, которую украшают 
ровные и красивые зубы. Увы, не у каждого есть 
такая красота. Но это поправимо!

   Первого ноября мне удалось по-
смотреть спектакль нижнесалдин-
ского ДК им. Ленина «Юнона и 
Авось» на  областном фестивале 
самодеятельных театров,
который прошел в Невьянске
с 1 по 3 ноября

Где же
 «Чистое сердце»?

Я - доброволец
В минувшую субботу в загородном лагере 

«Лесная сказка» прошел слет
 волонтерских отрядов «Я - доброволец»
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Тимоша Белозеров, 
9 месяцев

Сто секунд, как я проснулся.
Полежал, перевернулся.

Покряхтел, всё рассмотрел
И кушать быстро захотел:

- Где тарелочка с едой?
- Где бутылочка с водой?
Не найду пока никак –

Съем на полдник я кулак!
Очень-очень я старался
(После сна изголодался!)

Мама в шоке,  изумленье…
А я доволен. Объеденье!

Первенство области по хоккею 
стартует 6 декабря

Календарь игр команд Верхней 
и Нижней Салды на декабрь 2014 года.

«Металлург» продолжает подготовку к сезону

Кубок снова у «плавильщиков» 

Как мы уже сообщали всем читателям в пре-
дыдущем номере «Салдинского рабочего», старт 
первенства области не за горами. В минувшие вы-
ходные стал известен состав участников и кален-
дарь первенства. Первенство пройдёт в один круг, 
победитель определится по очкам, набранным ко-
мандами в играх друг с другом. 

От наших городов в соревновании примут уча-
стие три команды: «Титан» Верхняя Салда,  «Ти-

тан-2», также представляющая Верхнюю Салду, и 
«Металлург» из Нижней Салды. Молодёжная ко-
манда верхнесалдинцев будет дебютантом турнира. 

Всего на старт выйдут 14 команд. Помимо наших 
клубов, представлены команды из Ирбита, Каменск-
Уральского, Лесного, Рефтинского, Заречного, Серо-
ва, Нижнего Тагила, Нижней Туры и Новоуральска. 
Стоит отметить, что Новоуральск будет представлен 
сразу тремя командами.

1 тур 06.12.2014 г, суббота, 14:00ч
 Металлург – Титан-2

 Титан – Кедр (Новоуральск)
 

2 тур 13.12.2014г, суббота, 14:00ч
Урал (Ирбит) – Титан

Титан-2 – Молния (Н.Тура)
 Каскад (Новоуральск) – Металлург 

3 тур 20.12.2014 г суббота 14:00ч
 Огнеборец (Н.Тагил) – Титан-2

Титан – Факел (Лесной)
 

4 тур 27.12.2014г суббота, 14:00ч
 Феникс (Заречный) – Титан

 Титан-2 – Синара 
(Каменск- Уралоьский)

 Металлург – Молния (Н.Тура)

• Спорт

Нижнесалдинские хоккеисты продолжают готовиться к сезону на родном льду закрытого 
корта стадиона СОК «Металлург». 

В минувшее воскресенье металлурги встретились в товарищеской игре с командой «Планта» 
из Нижнего Тагила и уверенно выиграли со счётом 8:3. Голами в нашей команде отметились С. 
Латухин, Н. Дедов, Е. Махонин, К. Трапезников, А. Волков, Д. Кухта, С. Малинин и С. Углов.

Своими впечатлениями от матча поделился капитан команды Константин Ездаков:

- Хорошо провели встречу, настроились и одержали заслуженную победу. Отлично себя про-
явил наш молодой голкипер Евгений Уланов. Тренируемся в полную силу, хотим реабилитиро-
ваться перед болельщиками за прошлогодний провальный сезон. Стартуем в первенстве 6 декабря 
на своём льду. Принимаем молодёжный состав «Титана». Приглашаем всех болельщиков на 
стадион поддержать нашу команду.

Завершился Кубок Корпорации ВСМПО-АВИСМА по 
баскетболу. В финальном поединке встретились явные 
фавориты: команда плавильщиков из цеха №32 и команда 
прокатчиков цеха №16.

Финал получился очень зрелищным. Команды шли 
очко в очко, но к финальной сирене плавильщики увели-
чили темп игры и точность бросков и вырвали победу с 
результатом 55: 47 и завоевали почётные награды. 

Отметим, что в полуфиналах борьбы не получилось: 
прокатчики разгромили учащихся ВСМТ (бывшее про-
фтехучилище) со счётом 73:15, а плавильщики одолели 
в упорном поединке цех №54 – 39:20.

Всего в розыгрыше участвовало 18 команд. К сожа-
лению, несколько цехов на игры не явились, им были 
засчитаны технические поражения. 

В заключение назовём состав победителей из цеха №32:  
П. Цепин (капитан команды), А. Евстратов, О. Калугин. 
В. Белов, М. Аксёненко, А. Куликовский, Н. Богатырев, 
Е. Лопин, А. Клюсов, Н. Сбоев.

На этой неделе стартовало первенство корпорации 
среди команд первой и второй группы. Приглашаем всех 
любителей баскетбола на игры в спорткомплекс «Чайка».

Антон ГРИГОРЬЕВ

P.S.Приносим свои извинения за допущенную ошибку – дважды напечатанный один и тот же текст  
на 16 полосе предыдущего номера в разделе «Спорт», 

в заметках «Тур в «Чайке»: ниже плинтуса» и «Кубок снова у плавильщиков».


